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———记西城社保中心转移接续科副科长李万强
社保服务沉下去 解民忧悦民心

“李科长， 您好啊！” 已经
办完退休手续的灵活就业人员胡
大姐 ， 偶尔来到西城社保中心
时， 还会和转移接续科副科长李
万强打招呼， 简单的一句问候里
藏着一个暖心的故事。

勤恳工作态度赢得
群众夸赞

民生关乎民心， 社保更是重
中之重， 社保是民心的保障。

在西城区人力资源公共服务
中心参保的胡大姐在即将办理退
休前， 把曾在吉林市参保的社保
记录转移到了北京。 可当胡大姐
办理退休手续时， 却发现从吉林
市转来的保险记录没有记载1992
年10月至1995年6月的缴费记录，
但其本人档案中的养老保险手册
里却有该时段的缴费记录。

她到西城社保中心对转移信
息表明细提出此疑惑时， 李万强
认真地帮她查看了转移记录， 并
和纸质的转移表进行了详细比
对， 确认吉林转来的信息表中确
实没有那个时间段的缴费记录。
李万强一边安慰胡大姐， 一边和
吉林市社保经办机构取得了联
系 ， 恳请对方能否依据相关政
策， 再提供一次该时间段内的社
保缴费记录明细单， 好为胡大姐
重新办理转移手续。

在吉林市社保没有确切回复
的情况下， 李万强迅速查明了情
况， 原来吉林市是从1995年7月
才建账， 建账前部分年限属于定
额缴费， 缴费记录在省内都认定
为视同缴费， 而北京于1992年10
月建账， 从外埠转入北京的， 有
实际缴费的需提供缴费基数。 经
过长达一周的沟通和协调， 外埠
经办机构仍然拒绝提供缴费基数
和定额缴费额。 期间， 李万强又
多次就该问题向上级行政部门寻
求解决方案， 但终因当时没有明
确的文件依据而无法操作。

胡大姐目睹了李万强为她尽
心处理的整个过程。 当李万强最
终因两市不同政策原因实在无法
操作， 并为没有帮胡大姐解决问

题而深表歉意时， 胡大姐却对他
敬业的工作态度、 执着寻求各种
解决方案的工作精神充满了感
激。 她激动地说： “说良心话，
在我社保转入北京时， 就已经想
到了最坏的结果。 问题虽然没解
决， 但我一样真心地谢谢你！ 我
更看重的是你的工作态度， 更欣
赏你那种敬业的精神， 我要给你
送一面锦旗。”

“不用， 不用。 这是我的工
作， 我们中心我们科的人平时都
是这么做的。 这次很遗憾费了那
么多周折，也没帮您解决问题。您
能理解我们的难处， 我就非常感
激了。 ” 李万强真诚地说，并几次
谢绝了胡大姐的好意。

“问题虽没解决， 但锦旗必

须送！ 你为我这事真的尽力了，
送面锦旗， 也算是表达我一份感
谢的心意！ ”胡大姐执意坚持，最
终把那面写着“心怀民众好公仆，
德堪家园好干部” 的锦旗直接送
到了西城社保中心转移接续科。

过硬业务素养帮群
众解难题

不管胡大姐有没有送这面专
门褒奖 “态度” 的锦旗， 在西城
社保中心工作了近10年的李万
强， 一直都是大家公认的 “老黄
牛”。 不管面对参保群众什么样
的诉求， 他都仔仔细细记下， 认
认真真解决。 他深知， 相比那些
简单的 “不能” “不行” “不知

道” “办不了” 的明确拒绝， 恳
切的言辞、 热忱的态度、 体贴的
服务 、 敬业的精神 ， 更易于接
受， 更能打动人， 更能让群众理
解和信服。

在处理社会保险转移的过程
中， 会碰到各种各样的情况， 牵
涉太多的 “陈年往事”， 如果不
懂社保政策的延续和发展， 就无
法办理。 针对这样的工作环境和
工作特点， 李万强从来都是严格
要求自己 ， 一丝不苟 ， 勤于学
习， 总是要求自己能尽量了解掌
握国家及全市的各项社保政策。
近10年来， 无论是社保稽核， 还
是社保转移， 李万强对每一项政
策都熟记于心， 赢得了广大参保
单位和参保群众的称赞。

“这是怎么回事， 我才交了
12年的保险？ 我参加工作都20多
年了啊！” 当一个快退休的职工
前来查询自己的参保记录， 在发
现自己才交了12年的社保时， 急
得大叫了起来。

“您先别急， 我帮您看看到
底是怎么回事。” 李万强安慰该
职工道。

“哪能不急啊！ 都马上办退
休了 ， 这社保居然还没缴够15
年 ， 我明明都工作20多年了 。”
职工的情绪很激动。

“您这缴费记录上确实是只
有12年。 你回去好好查一下您的
档案， 看档案中是不是有视同缴
费的情况， 好吗？” 李万强在看
完他的缴费记录后， 马上意识到
该职工档案里可能有视同缴费，
于是提醒道。

当那位职工查完档案， 发现
真有十几年的视同缴费时， 高兴
地找到李万强感谢： “你懂得真
多！ 幸亏你提醒， 这下总算是放
心了。 你们西城社保的同志很负
责， 我那十多年没白干。”

坚持学习让他成为
“排头兵”

社会保险的转移接续， 涉及
到转入与转出两地基金的安全，
李万强一直是社保基金忠实的安
全守护者 。 他常说没有基金安

全， 就没有千千万万参保群众的
生活安全。 特别是当他从社会保
险稽核岗位调整到社会保险转移
岗位的3年来， 他精耕社保转移
接续的相关政策法规， 深耕平时
业务操作中的各种疑难杂症， 从
一个维护百姓社保权益的贴心
人， 到联系两地社保机构， 全方
位服务参保职工的 “中间人 ”，
默默完成了工作角色的大转变，
在社保转移这个小平台上取得了
优异成绩。

截至8月底 ， 2018年西城社
保共办理养老保险转外省业务
4200余笔 ， 转出金额1.88亿元 ；
办理养老保险外省转入业务近
2900笔， 转入金额1.57亿元； 办
理军人养老保险转入业务近290
笔， 转入金额3000多万元； 办理
医疗保险转入业务1800多笔， 办
理医疗保险转外省业务近 3000
笔。 他负责的社会保险转移接续
业务不断提速增效， 达到了办理
流程全面监测； 养老转入业务当
期一次办结率达到90%， 二次催
办办结率达到98%， 业务效率同
比提升14个百分点； 转出业务当
期办结率为 98% ， 二次办结率
100%。 李万强用踏实严谨的工
作态度， 履行了一个平凡的社保
人矢志不渝的追求。

工作之余， 李万强还一直坚
持学习， 在工作中学习， 在生活
中学习， 在学习中工作。 他不仅
自费学习了人力资源管理知识，
考取了国家二级人力资源管理
师， 还顺利通过北京大学政府管
理学院MPA论文答辩， 获得公共
管理硕士学位。 2017年， 又顺利
考取北京交通大学经济管理学院
博士， 开启了为期四年的劳动经
济学方向的博士学习， 他始终相
信， 在学习中成长起来的干部，
才能真正经得起社会发展和人民
群众的考验， 才是社会需要的复
合型人才。

“他特别好学，考证、读博，什
么时候都觉得自己有学不完的东
西，他的书法写得特别好，在很多
方面，他都是我们的排头兵。 ”西
城社保中心转移接续科的全体人
员，一致高度评价李万强。
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———记丰台区卢沟桥街道总工会主席魏晓娟 □本报记者 余翠平 文/摄

“工会工作要跟着职工的需求走”
线索征集邮箱： ldwbgh@126.com

我骄傲
我是工会人

“我们前不久刚刚举办了辖
区大龄单身职工联谊会， 效果很
不错， 很受职工欢迎。 我们的暑
期托管班， 也圆满结束， 深受职
工好评。 我们开展工会工作， 都
是跟着职工的需求走。” 丰台区
卢沟桥街道总工会主席魏晓娟对
记者说。

今年40岁的魏晓娟从事工会
工作刚3年， 不过， 对各项工会
工作， 她已经非常熟络了。 工会
应该怎样为职工提供好的服务？
魏晓娟想出了一个行之有效的办
法： 深入职工群体中做调研， 收
集职工都有哪些方面的需求。

在调研时， 魏晓娟获得了这
样一则情况： 辖区职工倪女士和
爱人都在丰台上班， 但是他们的

老家在平谷， 暑假还没开始， 他
们就在为6岁的女儿暑假去哪里
而费尽心思， 一方面， 他们不舍
得把孩子放回平谷老家， 另一方
面， 他们俩都要上班， 又没有人
能带孩子……

“了解到这样的情况不在少
数， 我们就向丰台区总工会做了
申请， 今年卢沟桥街道也开展了
职工子女暑期托管班， 接收了37
名职工的孩子。 这次工会出面，
解决了职工的后顾之忧。” 魏晓
娟说。

据记者了解， 街道的职工子
女暑期托管班还精心设置了手工
制作 、 葫芦丝 、 安全教育 、 阅
读、 亲子互动等丰富的内容， 让
孩子有了一个丰富多彩的暑假。

“在深入职工群体调查的时

候， 我们发现职工有联谊会的需
求， 因为工作的缘故， 很多职工
都是单身状态， 他们希望能扩大
交友圈， 于是我们就决定举办单
身职工联谊会 。 先是通过微信
群、 微信公众号等多种方式发动
辖区单身职工报名 ， 再协调时
间、 定场地、 设置联谊会趣味内
容、 组织职工报名、 准备小礼品
等等， 忙得不可开交。” 魏晓娟
介绍， 最终， 单身职工联谊会于
8月底举办 ， 到场职工有100多
人， 大家欢聚一堂， 在友好愉快
的气氛里扩大了自己的交友圈，
还帮不少职工找到了心仪对象。

“工会作为职工的娘家人，
最重要的就是要为职工提供最贴
心的服务， 所以了解职工需要什
么样的服务很重要， 用需求做导

向， 工会工作开展起来才能有的
放矢， 事半功倍。” 魏晓娟说。

在去企业调研职工需求时，
有不少职工说他们希望工会能提
供礼仪方面的培训， 毕竟礼仪规
范对职场人来说太重要了， 了解
到职工的这个需求后， 魏晓娟和
街道的工会工作人员马上行动，
准备在辖区组织礼仪培训。

“我的设想是， 礼仪培训分
群体来进行， 覆盖机关干部、 社
区工作者 、 辖区职工等多个群
体， 每场100人， 组织5场， 定了
这个目标， 我们就要联系老师、
协调场地了。 这里面无数繁琐的
细节， 都需要仔细做好。 跟着职
工需求开展工会服务， 虽然累，
但是职工满意， 我们也充满成就
感。” 魏晓娟感慨道。


